

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Martes 31 de Mayo de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 433.

Las alianzas.

Vuelve la prensa á hablar de alianzas de unas y otras naciones de Europa, con España. Tan pronto aparecemos protegidos por Austria y Alemania como por Francia y Rusia.

Podrá haber muchos españoles que en las circunstancias actuales deseen que la nación firme una alianza con cualquiera, porque el caso es salir de la guerra, sin fijarse que una alianza con cualquiera, será peor que la misma guerra.

Como la historia es la maestra de la vida, en los errores pasados debemos inspirarnos para no hacer las alianzas que se nos brindan; podrán vencernos los Estados Unidos, despojarnos de Cuba, pero si nos aliamos con cualquiera gran potencia, nos robarán los Estados Unidos y la potencia con quien nos aliamos.

Hace pocos días publicamos un artículo en que con hechos probamos que la alianza de Inglaterra con Portugal no ha servido al último más que para aniquilarlo. Hoy vamos á hacer un poco de historia de nuestras relaciones con Francia.

España llegó á ejercer la hegemonía en Europa en los primeros reinados de la casa de Austria; pero á partir de los reinados de los Felipes III y IV y principalmente el gobierno del Conde-Duque de Olivares, comenzó nuestra decadencia en el continente.

Por el advenimiento al trono de Felipe V de Borbón, tuvimos que sostener ayudados de Francia la guerra de sucesión contra el Archiduque Carlos de Austria, y á aquella guerra terminada por conveniencia general de Europa y por cansancio de España, puso remate el tratado de Utrecht (11 de Abril de 1712) España perdió por este tratado nuestras posesiones de Italia, los Países Bajos, Gibraltar y Menorca. España no ha sido vencida, pero nos quedamos sin lo que queda citado.

Subió al trono en 1759 Carlos III y poco después España por defender á Francia, saliendo de la neutralidad que había observado Fernando VI, entramos en aquel funesto tratado que se llamó el *Pacto de familia*, en cuya virtud los enemigos de Francia debían ser considerados enemigos de España y vice-versa, debiendo por lo tanto una y otra defenderse recíprocamente, no pudiendo hacer la paz ni obrar sino de concierto con la otra. Por este pacto nos vimos envueltos en guerra con los ingleses, y cuando Francia, cansada de sufrir pérdidas pidió la paz, nosotros tuvimos que ceder á Inglaterra la Florida y abandonar el derecho á la pesca en el banco de Terranova, y cuando pocos años después se suscitó la cuestión sobre las islas Malvinas con Inglaterra, Francia nos negó su ayuda—aunque estaba obligada por el célebre pacto—y España tuvo que ceder de sus justas pretensiones.

No terminó el reinado de Carlos III sin sostener otra guerra Francia y España contra Inglaterra, por auxiliar las dos primeras á la emancipación de los hoy llamados Estados Unidos.

España al firmarse la paz contra lo que venía sucediendo, salió ganando Menorca y la Florida, pero hizo independiente á un pueblo que nos paga la ayuda con la guerra actual, y el ejemplo de independencia de la América no tardó muchos años en influir en nuestras posesiones de aquel continente y perdimos nuestro imperio colonial. Si cuando los

Estados Unidos se hicieron con nuestra ayuda independientes, se hubiese hecho lo propuesto por el conde de Aranda, tal vez hoy conserváramos en América la soberanía sobre lo que hoy son naciones que se llaman libres.

Hecha la paz de Basilea, la amistad con Francia nos envolvió en otra guerra con Inglaterra; debimos permanecer neutrales, pero cedimos á la presión de la primera celebrando el tratado de San Ildefonso, y comenzada la guerra sufrimos la derrota de nuestra escuadra en el Cabo de San Vicente (14 Febrero de 1797) desde cuyo día puede decirse que dejamos de ser potencia en el mar.

Comenzado el siglo actual no hicieron de nada á nuestros reyes las servidumbres anteriores; volvimos á las alianzas y concertaron con Napoleón aquella que creó el reino de Etruria, para los hijos de Carlos IV á cambio de entregar España el ducado de Palma, la isla de Elba, seis navíos de guerra y la Lusiana.

Todo este hubimos de perder por seguir á Napoleón y envueltos en guerra con Portugal por seguir también al capitán del siglo y separarla en provecho suyo, no nuestro, entonces de Inglaterra, al hacer la paz tuvimos que ceder á esta la isla de la Trinidad.

Nuevamente volvieron á la guerra Francia y la Gran Bretaña, por virtud del tratado citado de San Ildefonso; aunque no nos obligaba seguimos á la primera y sufrimos el desastre de Trafalgar (22 de Octubre de 1805.)

No escarmentamos con los descalabros sufridos, sino que nuevamente volvimos á la guerra por aliarse Carlos IV por el tratado de Fontainebleau, al cual faitó Napoleón y por consecuencia de él, el ejército francés penetró en España para invadir Portugal y vino después la guerra de la independencia.

Que aliados con Francia perdimos siempre, venciéramos ó fuéramos vencidos, la historia lo consigna; pero si con los franceses nos fué mal, con los ingleses nos fué peor, pues aliados con estos en 1808 nos ocurrió lo propio que á los portugueses; que nuestros aliados nos causaron mas daños que los invasores y á preste de las necesidades de la campaña se desmantelaron nuestras plazas de guerra, quemaron nuestras fábricas porque así protegían sus industrias, volaron nuestros puentes y nos exigieron las demoliciones de las líneas fortificadas que dominan á Gibraltar, para asegurar esta plaza de los ataques de los franceses, obligándose Inglaterra á reconstruir dichas líneas después de la paz. Pero cuando esta se hizo, los ingleses se negaron á cumplir lo ofrecido y cuando España trató de reconstituir la línea de San Felipe, Inglaterra manifestó á España que cuanto hiciese, se encargarían de deshacer los cañones británicos.

Si según en otro número dijimos, las alianzas de Portugal con Inglaterra son la causa de la ruina de aquél, las de Francia y España son la causa de la nuestra y de la pérdida de nuestra marina. Dichas alianzas han engrandecido á los ingleses y franceses en perjuicio de la Península, como las alianzas de las pequeñas naciones de Europa con los grandes Estados del continente, ha sido la causa de su desmembración, las alianzas de Polonia con Prusia y Rusia y más tarde con Napoleón, fueron la causa de su división y de su desaparición como nación después; pues el último reparto impuesto fué, por los vencedores de Waterloo Dinamarca tuvo que sufrir pér-

didadas en su territorio por aliarse con Napoleón también y lo propio ocurrió á Bélgica y Holanda.

Para los que creen que si no estuviésemos solos en el mundo seríamos vencedores y conservaríamos intacto el territorio no está demás recordarles los hechos pasados.

Si las naciones de Europa nos ayudan será á cambio de lo que tal vez no podamos dar; contra los Estados Unidos perderemos si, nos vencen, Cuba, ayudados de Europa, perderemos todas las colonias; ya que solos hemos ido á la guerra hagamos cuantos sacrificios se puedan para salir victoriosos; pero sin pedir socorro: el auxilio nos saldrá más caro que la derrota, y si el desastre fuera tan grande que todo lo perdiéramos, daremos un ejemplo al mundo de que España sucumbe pero no mendiga: con desastre y sin desastre aun podemos ser débiles: el mundo podrá amarnos ó aborrecernos pero ni á Europa ni á América podremos ser indiferentes.

Gacetilla.

Llegan los telegramas que las más de las veces son *camaradas*, y en aquellos nos dicen que Cervera desde su *ratonera*, ha hecho cisco á la escuadra de Sampson, y que se lo ha tragado un tiburón.

Estas fúestas noticias que el público recibe con albricias, (aunque diré de paso que algunos, de esas nuevas, no hacen caso), suelen ser desmentidas, por desgracia, telegráficamente, y el público inocente protesta del *canard* y de la *gracia*.

Pero al siguiente día, la Agencia tal ó cual telegrafía que hemos echado á pique en un combate á la escuadra enemiga en Puerto España, y el público celebra el disparate sin notar que le han dado la castaña. Protesto de la prensa porque miente muy descaradamente, y desde hoy me propongo no leer otra cosa que el anuncio del jabón de los príncipes del Congo, ó para hacer mi dicha más completa los partes que publique la *Gaceta*. Que entre grandes y chicos, nos ha dado la prensa muchos *micos*, aunque alguno me diga, liso y llano, que dá más el concejo zamorano.

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 30 de Mayo de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Por citación del señor Gutiérrez Mas se han reunido esta tarde los diputados de Valencia, Alicante, Tarragona y Murcia, ocupándose de una cuestión trascendental para dichas provincias.

Tenia por objeto esta reunión el establecimiento de trenes expresos entre Barcelona y Madrid por Valencia.

Se nombró una comisión, compuesta de dos diputados por cada una de dichas provincias para hacer las gestiones necesarias.

Reunidos ya estos representantes surgió una cuestión de mucha importancia.

El impuesto de exportación de mercancías alimenticias necesita, en su concepto, una aclaración para saber si están incluidas las frutas hortalizas.

Se acordó nombrar una comisión compuesta de los señores Gasset (D. F.) Aznar, Pulido y Gutiérrez Mas, para que se asociara á la de Presupuestos y pidiera aclaración.

En el acto cumplieron su cometido, resultando que la comisión de Presupuestos entiende que están comprendidas las frutas y hortalizas en el impuesto de exportación añadiendo que en tal sentido se ha emitido dictamen.

Los comisionados expusieron los enormes perjuicios que causará á la región de Levante tal sentido del impuesto, porque viene aumentar hasta el 4,90 por tonelada los tributos que pesan en concepto de exportación sobre dichos artículos.

La comisión de Presupuestos, ante estas consideraciones, manifestó que deliberaría de nuevo.

Si no fueran atendidas se presentará una enmienda, que dará ocasión á que el presupuesto de ingresos tropiece con serias dificultades.

La comisión general de Presupuestos se ha reunido para dar dictamen sobre el proyecto relativo á la plata, ocuparse del impuesto sobre los carbones y del presupuesto extraordinario.

En el segundo punto ha invertido bastante tiempo, por haber hecho una luminosa y extensa información el señor Rodríguez San Pedro.

La tarde ha transcurrido sin noticias de bulto.

Excusado es decir que ha sido de las calificadas de *sosas*.

El conflicto de la comisión de actas sigue en pie y sin que se vea la solución; los candidatos continúan trinando.

Hablando esta tarde de la medida adoptada por el Gobierno prohibiendo la exportación de la plata, decía un general que tenía mando en Puerto Rico cuando se declaró contrabando la plata mejicana en la pequeña Antilla, que tales medidas resultan siempre infructuosas, y que lo más que se lograba es dividir las expediciones pequeñas, pero nada más.

Sólo podría—añadió—resultar eficaz el sistema prohibitivo si se concediera una buena prima al denunciante de las infracciones que se cometiesen contra el decreto prohibiendo la exportación de la plata.

Esta tarde ha conferenciado largamente con el ministro de Marina su antecesor en el departamento, general Bermejo.

En la entrevista parece que este señor ha dado cuenta al general Auñón de algunos asuntos pendientes.

El general Bermejo también ha pedido permiso, y se le ha concedido, para pasar una temporada descansando de sus trabajos últimos en una población próxima á Madrid.

Antes de comenzar la sesión de la alta Cámara conferenciaron en el Senado los señores Silveira, Martínez Campos y Sánchez Toca, resolviéndose en la entrevista que éste no planteará el debate acerca de los documentos del *Libro Rojo*, sin contar previamente con la declaración ministerial relativa á la oportunidad del momento para discutir las comunicaciones diplomáticas que aquél contiene.

Las palabras que en la sesión de hoy pronunció el señor Gullón, fueron favorablemente acogidas por la mayoría de la alta Cámara.

Según hemos oído asegurar, el ministro de la Guerra ha recibido un telegrama del capitán general de Filipinas, en el que el general Augustí le participa que una compañía naviera de Manila ofrece establecer el servicio de vapores corriente entre Manila y Hong Kong mediante una prima de 50.000 duros.

El Gobierno ha dado autorización al general Augustí para que acepte el ofrecimiento si le conceptúa conveniente.

Un telegrama oficial de Puerto Rico dice que no ocurre novedad.

El cable de Manila á Capic ha sido cortado.

En Las Visayas, y en el resto del Archipiélago, no ocurre novedad.

Los ministros de la Guerra y Ultramar han estado hoy en el Congreso.

El primero manifestó que tenía noticias de Puerto Rico que no acusaban novedad y noticias de Filipinas en que se dice que hay tranquilidad en Visayas y que han cortado el cable de Manila á Capic.

El de Ultramar ha manifestado que en el Consejo de ayer presentó varias soluciones á las relaciones del Tesoro de la Península con los de las Antillas; pero siendo estas cuestiones muy complejas y que afectan de manera fundamental á la vida económica en sus múltiples y graves aspectos, merecen ser estudiadas con más detenimiento; de suerte que no se confirma lo que sobre soluciones concretas han dicho esta mañana algunos periódicos.

Esto ocurrió en el Consejo de ayer con casi todas las cuestiones económicas.

Las que afectan al presupuesto de ingresos no se hicieron más que aprobarse.

Quedó, pues, aplazado para otro Consejo, que probablemente se verificará el miércoles.

No se cree que surja en él una dificultad grande, pero es lo cierto, que no han marchado las cosas con facilidad tan grande como se había dicho.

El Corresponsal.

Recortes.

El Correo de Zamora amenaza á los señores del Tribunal con publicar por adelantado el nombre del candidato que será agraciado previo exámen. ¿Y eso qué probaría, querido colega? ¿Y lo que es peor, ¿a qué fin práctico nos conduciría? Los concejales no se amedrentan por las campañas de la prensa: en cambio ponen el grito en el Cielo en cuanto la superioridad castiga su ignorancia con 50 pesetas de multa.

Nuestro colega *La Opinión* nos rectifica diciendo que también el señor Montilla tiene competencia para examinar de Derecho administrativo por ser abogado. ¿Y en qué apoyará el colega la competencia del *ilustre cruzado*, señor Caldevilla?

Vamos, que *La Opinión* conviene con nosotros en que el exímio maestro es totalmente incompetente para eso.

Por lo que hace al señor Montilla, es ciertísimo que ignorábamos su licenciatu- ra en Derecho, porque sólo por el fruto se conoce el árbol.

Seguimos, pues, afirmando, que el único competente de ese Tribunal es el Alcalde; y no hay que darle vueltas, donde esté don Ramón habrá competencia, pero una competencia incompleta.

No es exacto que se encuentre vacan-

te la plaza de contador de fondos municipales, como indica un diario de la capital; la plaza que se halla en estas condiciones es la de depositario, para optar á la cual es necesario presentar una fianza de 40.000 pesetas en efectivo, ó en papel apto para la constitución de fianzas.

Por cierto que debieran fijarse los señores concejales en la R. O. del 27 de Marzo de 1878 sobre las condiciones personales que puedan concurrir en los pretendientes.

A banderas desplegadas.

¿Es que no hay una mano vigorosa que enarbolando enérgica la fusta se atreve á despertar á latigazos á ese pueblo que duerme en las zahurdas?

Pues de él ha de venir, si al cabo viene, el huracán que barra y que destruya los ponzoñosos gérmenes del miedo que los pulmones de la patria inundan.

Que España siempre, con su sangre misma, de su trono el dosel tiño de púrpura y zurció y remendó su regio manto con recortes de harapos de las turbas.

¿No dejaron simientes los manolos de alma de hierro, de fereza ruda, que ante el corso invencible se atrevieron á improvisar trincheras en las tumbas, y cortaron el paso á los dragones, y les hicieron, en tremenda lucha, pedazos las espadas con los dientes, añicos las corazas con las uñas?

Pues ¡ay de la nación! Llenan el aire rumores vagos de humillantes súplicas y hay quien pide la paz, á que las voces de un mundo corrompido nos empujan. ¡La paz sin combatir! ¡La paz que exige un pueblo de aluvión, cloaca inmundada en que han ido á verter sus desperdicios cárceles negras y tabernas stacias!

Y en nombre del progreso nos despojan y hasta la cruz de la bandera insultan mientras triunfantes, á la faz del mundo, conquistan tierras las legiones turcas.

Y nuestros hombres públicos revuelven el cieno de políticas menadas, y por estos empleos se pelean y aquellas comisiones se disputan; ¡y, hambrienta de botín, hace la Europa mofa del débil, del cobarde burla, proclamando el derecho del más fuerte cuando el audaz bandolerismo triunfa!

Aquí hace falta un hombre; uno que vea que viene la hecatombe, porque es justa, que los antiguos muros se desploman, que los viejos castillos se derrumban, que la podrida sociedad requiere sávia nueva, más fuerte, más fecunda... y haga, prendiendo intrépido la mecha, que el fuego estalle y que las llamas surjan.

Obliguen á luchar á los colosos nuestras tropas hambrientas y desnudas, y vomiten metralla los cañones de esos esclavos de la fuerza bruta.

¡La guerra universal! Justo castigo á tal depravación. Vibren y rujan los roncros alaridos del combate, no el femenil quejido de la angustia, y así, con las ciudades arrasadas, regado el campo con la sangre impura, venga entonces la paz; paz duradera y asentada en firmísimas columnas.

Y si hay que dar la vida en holocausto démosla, ¡muera, y la nación sucumba, que eso es honrar las armas de Castilla! ¡Y eso es morir con dignidad augusta!

Sinesio Delgado.

DEL EXTRANJERO

La guerra con los EE. UU. Desde París

París 30. Los periódicos alemanes, hablando de la guerra entre España y los Estados Unidos, dicen que la responsabilidad de ésta incumbe, no al presidente Mac Kinley, como generalmente se supone, sino al gran sindicato azucarero, y sobre todo, á la prensa jingoista, que lo ha sacrificado

todo al immoderado desea de vender más ejemplares explotando la curiosidad pública y las malas pasiones populares.

Un importante político canadiense escribe desde Toronto á Londres:

«El pueblo americano no es responsable de la guerra actual.

Desea ver á Cuba independiente y hubiera celebrado que una potencia europea se hubiera retirado de este hemisferio, cuyos destinos no deben turbarse con la ingerencia de las naciones de Europa.

América no quería la guerra, no deseaba anexionarse á Cuba.

Las intrigas de los politicastos del Congreso que así creyeron servir los intereses del país y la prensa sensacional, que de esta suerte creía aumentar su venta, así como la influencia de proveedores y negociantes, promovieron el conflicto y comprometieron la paz del mundo.»

El autor de la carta termina declarándose opuesto á toda conspiración anglosajona contra los demás pueblos, por tener la evidencia de que habria de crear á los americanos la enemistad del universo y acabarían por envolver en un desastre á la Gran Bretaña.

DESDE BERLIN

Berlín 30.

Un periódico de esta capital observa la enorme desproporción que existe entre los recursos y elementos de la nación norteamericana respecto á la española y lo exiguo de los resultados obtenidos por aquella.

También observa lo ilusorio del bloqueo, pues antes de declararse éste logró apresar su marina á numerosos barcos mercantes españoles y desde que el bloqueo existe, todos los buques entran y salen como les conviene en los puertos bloqueados.

DESDE WASHINGTON

Washington 30.

Se acaba de recibir un telegrama del almirante Schely, dirigido al departamento de Marina, anunciando que, á pesar de lo que se ha dicho en contra, la escuadra española mandada por el almirante Cervera continúa anclada en la bahía de Santiago de Cuba.

Este telegrama ha venido á echar por tierra las noticias publicadas por algunos periódicos yanquis, según los cuales la escuadra del general Cervera había abandonado las aguas de la grande Antilla.

La escuadra de Sampson se está pertruchando en Cayo Hueso.

DESDE LONDRES

Londres 30.

Un telegrama de Tampa, recibido por la Agencia de información *Laffan Bureau*, dice que la Junta cubana de aquella población ha recibido una carta de Máximo Gómez, á la que acompaña copia de una carta que le ha dirigido el general Blanco proponiendo que sus fuerzas se unieran á las nuestras para rechazar la invasión yanqui.

Máximo Gómez rechaza esta proposición en los términos siguientes:

«Hoy es ya demasiado tarde para una inteligencia entre ese ejército y el mío.»

CARTERA DE NOTICIAS

El desbarajuste que se advierte en la organización militar de los Estados Unidos, está plenamente confirmado en un despacho que publica hoy *The Standard*. Dice que Mac-Kinley, inspeccionando el campamento de Alger (Virginia), manifestó que el armamento y equipo de los voluntarios, son tan defectuosos como los revistados en Tampa y en el campamento de Thomas.

Sin debate fueron aprobados ayer en el Congreso los dictámenes de la comisión de Actas é Incompatibilidades, admitiendo al ejercicio del cargo de diputado á los señores marqués de la Vega de Armijo y D. Angel Galarza y Vidal.

Telegramas de Roma comunican que mañana jurará el gabinete presidido por el señor Rudini.

El señor Sagasta ha sometido ayer mañana á la firma de S. M. la Reina un decreto de Hacienda autorizando la presentación á las Cortes de un proyecto de ley prohibiendo la exportación de la plata.

Un despacho de Londres da cuenta de que el embajador español en París, señor León y Castillo y el ministro de Negocios extranjeros de Francia, están de acuerdo respecto á las islas Filipinas.

Añade el telegrama que Francia, en virtud de dicho acuerdo, se opondrá á la anexión del archipiélago por los Estados Unidos.

El señor ministro de Hacienda (de uniforme), dió ayer en el Congreso lectura del proyecto de ley prohibiendo la exportación de la plata en pasta y moneda.

El señor García Prieto ha sido nombrado subsecretario del ministerio de Ultramar.

Sigue acudiendo bastante gente al Banco de España de Madrid á cambiar billetes por plata.

Entre una y dos de la tarde esperarían turno 80 ó 100 personas.

Toda la prensa francesa viene inspirada en términos favorables para España.

Las expediciones que mandan á Filipinas los yanquis preocupa notablemente á los Gabinetes de Rusia, Alemania y Francia.

Un telegrama de Washington dice que los consejeros íntimos de Mac Kinley patrocinan la idea de enviar una escuadra á Canarias para impedir á la escuadra española que salió de Cádiz que se una á la que manda el almirante Cervera.

El trasatlántico *Abel*, comprado por el gobierno español á la compañía del Lloid, de Alemania, ha llegado al puerto de Cádiz para armarse en crucero.

El *Abel* es un buque de acero de 3.184 toneladas y de mucho andar.

Comunican de Berlín que según la prensa alemana, los Estados Unidos insisten cerca del gobierno de Dinamarca, en comprar las posiciones que dicha nación tiene en las Antillas.

Ha salido de esta corte para Valladolid el general Weyler, desde donde marchará á Santander.

Telegrafían de New York que ha llegado á aquel puerto el buque de guerra yanqui *Columbia*, con grandes averías en el casco á consecuencia de un choque que tuvo con un vapor ruso.

A las dos y media de ayer, se han reunido en el Senado los ministros de Estado, Gobernación y Ultramar para tratar del restablecimiento de la comunicación telegráfica con Manila.

El *Heraldo de Nueva York* publicó ayer un despacho de Kingston, diciendo que á pesar de las noticias contradictorias que circularon ayer, y de las cuales se hizo eco el mismo diario, no es cierto que haya habido combate alguno entre

la escuadra mandada por el almirante Cervera y la yanqui que está á las órdenes de Scheley.

La escuadra que manda el almirante Sampson tampoco tuvo encuentro alguno con la española.

En el departamento de Marina de Washington se han recibido noticias de la llegada á Cayo Hueso de la escuadra Sampson.

Allí se prepara para ir á atacar á la Habana, creyéndose que escoltará á la primera expedición militar de desembarco.

Un alto empleado alemán de la carrera diplomática, ha manifestado que Alemania no consentirá que los Estados Unidos se apoderen de una manera definitiva de las islas Filipinas.

Comunican de Buenos Aires que se hallan dispuestas para la exportación cuatrocientos mil toneladas de trigo.

The Standard publica esta mañana un despacho de Cayo Hueso, diciendo que los españoles recobraron el sábado último á Remedios, que había sido ocupada anteriormente por los rebeldes.

Como no había ninguna noticia oficial que diese cuenta de la ocupación de Remedios por los insurrectos, es de suponer que haya error en el despacho de The Standard.

Tienen los yanquis en San Francisco 17.000 hombres prontos para marchar á Manila. Cinco mil de ellos se embarcarán en la semana entrante.

Los italianos dicen que el Papado observará la más estricta neutralidad, ajustándose en esto á la conducta que observó en 1870 cuando la invasión de los italianos en Roma.

Esto desmiente todos los rumores que han circulado referentes á que se observaba en Su Santidad cierto espíritu de transigencia.

Un despacho de Hong Kog dice que la tripulación del crucero americano Zafiro, que ha llegado á aquel puerto, ha manifestado que la escuadra que manda el comodoro Dewey se halla sin víveres.

Es inesacta la noticia de la explosión del buque yanqui Baltimore.

Los españoles ocupan todas las villas del litoral.

Un despacho de Nueva York comunica que telegramas de Washington dirigidos al The Journal, dicen que la escuadra americana que manda el almirante Sampson, ha regresado á Cayo Hueso, dejando al comodoro Scheley con su escuadra, bloqueando á Santiago de Cuba.

No será difícil—según el telegrama—que Sampson con su escuadra proyectase atacar á la Habana.

La irritación que hay en los Estados Unidos contra el almirante Schey, que según dicen sus compatriotas llegó tarde á Santiago de Cuba y las dudas en que se halla el Gobierno español, todo hace presumir que Cervera haya burlado nuevamente á los norteamericanos saliendo de Santiago de Cuba.

Que algo importante ocurre es innegable, pero nadie sabe hasta hora lo que es.

Lo que está confirmado es que no hubo combate naval.

La suscripción nacional voluntaria para atender al fomento de la Marina y gastos de guerra, alcanza, según las listas que publica la Gaceta á 8.419.872,98 pesetas.

El dinero de los ricos sigue sin movilidad en el fondo de sus gabetas.

Comienza á notarse en toda Galicia aumento de demanda en el ganado vacuno, subiendo mucho el precio del mismo en las ferias, sobre todo el de bueyes y el de reses mayores.

Se han recibido en Washington partes de Scheley fechados el viernes, diciendo que tiene la persuasión de que el contralmirante Cervera se halla en Santiago de Cuba, pero que toma disposiciones para adquirir pronto la evidencia.

Estos despachos han indignado á todo el mundo, hasta á los jefes del ministerio de Marina, los cuales afirman que Scheley es un imbécil.

ZAMORA AL DIA

Nuestro respetable amigo don José María de Semprún, diputado á Cortes por Villalpando, ha presentado al Congreso la siguiente proposición de ley:

«Artículo 1.º Se incluye en el plan general de Carreteras del Estado una de tercer orden que, partiendo del pueblo de Belver de los Montes, Zamora, y pasando por la provincial de Zamora á Villalpando y Villarrín de Campos, termine en la estación de la Tabla, de la línea transversal de Malpartida á Astorga.

Art. 2.º Para el cumplimiento de esta ley se tendrá en cuenta lo dispuesto sobre construcción de obras públicas en el Real decreto de 3 de Diciembre de 1886.

Palacio del Congreso 25 de Mayo de 1898.—José María de Semprún.»

La Cámara de diputados tomó en consideración la proposición del señor Semprún, el que como se ve no perdona medio para facilitar á su distrito vías de comunicación.

Reciba el señor Semprún nuestro aplauso.

Ha terminado sus estudios en la Escuela Normal de Maestros de esta capital, con nota de sobresaliente la señorita Florentina Hernández Domínguez, hija de nuestro amigo don Cayetano, vecino de Moraleja del Vino.

Reciba la aplicada joven, así como su familia, nuestra felicitación.

En la mañana de ayer y en el bosque de Valorio, se promovió una reyerta entre José María Bienes y Antonio Elvira, dándole este un tremendo palo á José María, que le produjo una herida de bastante consideración en la cabeza.

El herido fué conducido al Hospital de la Encarnación y el agresor ingresó en la carcel.

Con dirección á Madrid salió anteayer nuestro estimado amigo don Eduardo Prada.

Ayer falleció en esta ciudad el conocido maestro de albañilería don Pascual Ríos.

A su familia enviamos nuestro sentido pésame.

Aunque estuvo el bosque menos animado que lo estuvo en otros más felices años, vimos en Valorio casi estupefactos de las zamoranas de la guapeza y garbo: bailes de organillos muy achulapados, clásicas meriendas con que festejaron de la Hiniesta el día varios ciudadanos, y al caer la tarde, y al volver del Prado, sin sorpresa alguna que también este año hubo en aquél bosque pátimas y palos.

¿QUÉ SERÁ?

Han producido gratisimas impresiones ciertas noticias, relacionadas con la escuadra del almirante Cervera, que ha hecho circular, con gran reserva, un probo funcionario de Hacienda. Dichas noticias proceden de una carta, de carácter confidencial, recibida de Cádiz. Apenas se presentó el tenedor de la carta en el Casino de Santa Clara se vió rodeado de sus numerosos amigos que á toda costa deseaban conocer detalles, no obstante lo cual el caballero en cuestión se encerró en el más profundo silencio.

En el arrabal de San Lázaro se produjo una reyerta el domingo por la noche entre varios sujetos, resultando herido en la mejilla izquierda uno de ellos llamado Antonio Pérez Moreno.

Como autor de la lesión, la policía ha detenido al joven Antonio Enriquez (a) Peito.

El domingo falleció en la Corte la señora doña Concepción Sánchez Arjona, viuda de Munguía de Ocampo.

Descase en paz.

TRASPASO

Por no poderla atender su dueño, se traspasa la acreditada casa de Préstamos que lleva dieciseis años establecida en la Cuesta de San Cipriano, número 4.

Para tratar con su dueño, en la misma casa.

DICCIONARIO EN VENTA

Se vende en la mitad de su valor el etimológico de Roque Barcia, magníficamente encuadernado y completamente nuevo.

En la Redacción de este diario informarán.

Nuestro querido amigo el comandante de la guardia civil jefe de la provincia, ha sido promovido al empleo de teniente coronel.

Reciba nuestra enhorabuena.

Ayer por la mañana el agente de vigilancia José San Román, hizo una aprehensión de 22 kilos de peces á unos vendedores.

En la madrugada de hoy unos graciosos han destrozado tres grandes piedras de balcón tasadas en 300 pesetas en la obra de don Ambrosio Bobo.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Fernando Luengo Alonso.
Félix de San Esteban.
María Magdalena Rueda Aguiar.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 31 (10 mañana.)

Dos prisioneros.

De Cuba se ha recibido un cablegrama que da la noticia siguiente: Hoy han tratado de desembarcar en la costa y en las cercanías de Matanzas dos reporters de la prensa americana llamados Wigan y Robinson.

Han sido apresados por las columnas de nuestro ejército encargadas de la vigilancia del litoral. Han probado ser de nacionalidad inglesa.

Los dos periodistas venían de Cayo Hueso.

Madrid 31 (11 m)

Nuevos bombardeos en Cuba.

En cablegramas recibidos de Cuba se dice que algunos buques de la escuadra norteamericana han bombardeado los puertos Carboneras de Cárdenas.

La guarnición y fuertes de la plaza y puerto, contestaron al enemigo rechazándolo.

También se hacen en los despachos grandes elogios de la bravura y decisión con que se han batido los voluntarios.

Los fuegos del enemigo no han causado daños de importancia aunque nos han herido dos soldados.

Madrid 31 (11,50 m.)

Suposiciones.

La forma rara en que realizan los bombardeos los americanos, hace creer, que estos simulacros de ataque, obedece á deseos de conocer por tanteo la situación de nuestros fuertes y su artillado.

El de hoy en Cárdenas, no se explica más que por conocer el estado de nuestras fortificaciones.

Madrid 31 (12,30 t.)

En favor de Filipinas.

Los procuradores generales de las órdenes religiosas que están establecidas en las islas Filipinas publicarán en breve un notable documento en el que se retrata la actual situación de aquél Archipiélago y medios de lograr su florecimiento mediante concesión de leyes especiales que den fin á la actual insurrección, asegurando la paz y respeto á la Metrópoli.

Se habla hoy de este documento en todos los círculos y se asegura, que si los poderes lo desatendieran originaría esto la retirada de todas las órdenes religiosas de las islas Filipinas, pues estiman que sólo por aquellos medios puede evitarse la pérdida del Archipiélago y garantizar la seguridad personal de los españoles que allí se encuentran.

Madrid 31 (1,15 t.)

De Filipinas.

El Presidente del Consejo, señor Sagasta, ha manifestado á un grupo de periodistas, que las noticias oficiales que se reciben del Archipiélago filipino carecen de verdadero interés.

Madrid 31 (1,30 t.)

Desde París.

Según telegramas que acaban de recibirse de París, ha llegado á la Martinica el buque norteamericano Haward, con importantes telegramas enviados desde Washington para el jefe de la escuadra yanqui, Schley.

Sánchez Ortiz.

TRILLOVELOZ

Sistema RODRIGO MARTIN privilegiado

Los usurpadores ó imitadores serán perseguidos con arreglo á los artículos 49 y 52 de la vigente Ley de patentes de 30 de Julio de 1878.

PRECIOS, pago al contado y sin descuento.

Números del TRILLO	Núm. de sierras sin chapa-raspa.	Número de sierras con chapa raspa.	Ancho.	Largo ó alto.	Peso aproximado.	PESETAS
1	32	26= 5 chapas	0'85	1'55	50	50
2	40	30= 8 id.	1'05	1'70	64	65
3	46	35= 9 id.	1'15	1'70	73	75
4	50	38= 10 id.	1'25	1'75	86	82'50

A estos precios hay que aumentar 0'50 pesetas por camiónaje á esta estación de Zaragoza.
Sobre pedido se construyen del tamaño que se desee y se les fijará también el precio más económico posible. El año pasado se suprimieron en algunos trillos vendidos las sierras que seguían la dirección de las cuchillas y en su lugar se cubrieron los listones respectivos con una tira de chapa-raspa, cuyo resultado ha sido bueno, según se nos informa, pero no lo bastante para compensar el trabajo de las sierras suprimidas. Por la razón expuesta, serviremos este año todos los pedidos sin chapa-raspa, á menos que expresamente se nos pidan con ella. Fijarse bien en esto al hacer pedidos.
Los pedidos, como siempre, serán servidos por riguroso orden de fechas, y deberán anticiparse éstos todo lo más posible para que puedan servirse con la oportunidad debida como es nuestro deseo y nuestra costumbre. Precisa enviar el importe al hacer el pedido, y por las líneas del Norte y Madrid, Zaragoza y Alicante podemos servirlos contra reembolso del ferrocarril con un pequisimo aumento siempre menor que lo que cuesta el giro muto.
Dirigir los pedidos, á AVERLY, MONTAUT y GARCIA.—ZARAGOZA.

Los grandes remedios

del Dr. Audet.

Píldoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman las tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso. Cura los vertigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maître» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robin» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Aceite Neubert» cura las dolencias leves del oído, desoltruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Pí-

doras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesis reumática tómesese «Antirreumático Reysser».—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) tómesese el «Antiblenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper».—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aremas se curan los resfriados y catarros leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Glever».—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. Garcia; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria, R. Prieto y buenas boticas de la provincia.

PAPELES PINTADOS DE ESPERATO ROBLEDO PLAZA DEL FRESCO ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de mas de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosin, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE

Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

LA RUBIA FABRICA DE BEBIDAS CASEOSAS Y TIENDA DE VINOS DE JOSE NIEBERG SAN ANDRES 10.—ZAMORA

DROGUERIA DEL LICENCIADO EN FARMACIA Don Federico Martínez. SAN TORCUATO, 6.

Acaba de recibirse una gran partida de azafrán flor, que se vende á precios sin competencia.

En este establecimiento, hallarán los señores Farmacéuticos un surtido completo en *Drogas Alcaloides, Especialidades Nacionales y Extranjeras* y todo lo concerniente á la sección de *Drogueria Medicinal* en condiciones tales de pureza, que se acredita con solo las marcas de las casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrecemos pinturas preparadas y en polvo, brochas, barnices, etc., etc., á precios económicos.

EL LAZARILLO DEL DUERO

HISTORIA DE ZAMORA

en CANTARES

por JOAQUIN DEL BARCO

con un prólogo de

Don Ursicino Alvarez.

Libro declarado de gran utilidad para la enseñanza de los niños por la JUNTA DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA y aprobado y recomendado por la CENSURA ECLESIASTICA

Véndese en casa del autor, Plaza de Sagasta, 29, al precio de 0,50 PESETAS ejemplar. CASA FUNDADA EN 1872

Drogueria general

DEL LICENCIADO EN FARMACIA JOSE GARCIA CAPELO (antes HIJOS DE V. GARCIA)

Esta casa, la más antigua en la capital, ofrece á su numerosa clientela, surtido completo en Alcaloides, Productos químicos y farmacéuticos, Especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras, Aguas minerales, Ortopedia, Artículos para la fotografía, Pinturas preparadas y en polvo, Barnices de las mejores fábricas del extranjero y del país, Brochas y Pinceles de todas clases. Artículos para la Tintorería, Perfumería fina y ordinaria.

Precios sin competencia y plazos y condiciones especiales para consumo importante.

PARA LOS VITICULTORES.—Sulfato de cobre puro para combatir el Mildew, Azufre sublimado para el oidium á precios más baratos que en ninguna otra de la población

RUA 18, frente á la calle de Alfonso XII. ZAMORA

PAPELES PINTADOS

DE

GARCIA HERMANOS

Calle de Alfonso XII, Almacén de Yeso.


Esta casa ofrece al público la grandiosa colección de MIL gustos que acaba de recibir, procedentes de las mejores fábricas de España y del Extranjero.

Por esta razón, nadie debe comprar papeles sin antes ver el inmenso muestrario que ofrecemos y la baratura de los mismos, pudiendo dar una idea al ofrecer entre ellos más de CIEN bonitos gustos en el insignificante precio de treinta á cincuenta céntimos la pieza.

Alfonso XII, Almacén de Yeso.

ZAMORA

SE HACEN toda clase de compostaras garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

DEL

SEÑOR PIEDRA

Macho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

Tienda de Vinos y Comidas

TOMAS GIRON

Plazuela del Fresco, número 7.

ZAMORA

Para tratar, Plazuela del Fresco, número 7.

La caseta de su propiedad que en Valerio coloca todos los años, en la temporada de verano, la vende al que quiera comprarla por poco dinero.

L' UNION

Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828. Establecida en París, 15, Rue de la Banque. Reconocida en España por Real Orden y sometida á su Legislación.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.

Capital social Francos.	10.000.000
Reservas id.	10.135.000
Primas á recibir id.	76.718.905
Total de Garantías Francos.	36.718.905

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896.

Francos.	15.986.763.085
Siniestros pagados desde el origen de la Compañía Francos.	211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetyleno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público. Sub Director Apoderado en Zamora, D. Santiago Zarzosa, Plaza Mayor núm. 16.

Importantisimo.

La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.

VENTA

Se hace de una magnífica BICICLETA pneumática.